



Edición de la tarde

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Cádiz mes, 2'50. — Id. trimestre, 7'00
Fuera de Cádiz, trimestre, 7'50.

Redacción, Administración e Imprenta
Empresa «Artes Gráficas»
Blázquez y Recio : Topete n.º 1

ANUNCIOS
PRECIOS MUY ECONÓMICOS

—POR LA VIDA—

¡Puntales!

Al Excmo. Ayuntamiento.

Sres. Concejales: Si por vuestras venas corre una gota de sangre gaditana; si vuestro pecho es alcázar de la justicia; si del deber de vuestro cargo poseen ustedes exacto concepto, no podéis consentir en modo alguno que de la sesión de mañana no salga la resolución definitiva de la inmediata y urgentísima instalación del alumbrado eléctrico en este barrio.

El Farolero de Puntales

Si, lectores, en Puntales no hay alumbrado; en Puntales no hay instalación de gas, en Puntales no hay instalación eléctrica, pero en Puntales hay farolero.

El Municipio gaditano paga cuarenta y cinco pesetas mensuales al farolero de Puntales para que encienda y apague las farolas de un alumbrado ilusorio.

Sepa usted esto, señor ayuntamiento y cazurro. Sepa usted esto, señor defensor de lo indefendible. Que si es usted concejal no merecía usted serlo cuando en vez de apoyar la enmienda de una injusticia se alza en defensor de los que la dejan prosperar.

Ya que usted no quiso dar la cara y acompañarnos a visitar el barrio, sin usted fuimos, cazurro señor.

Anoche cumplimos nuestro ofrecimiento, en tanto usted permanecía solapado y silencioso después de lanzar la inoportunidad de sus descargas injustos y estemporáneos.

Acompañados de «Fantomas» y del presidente de los Amigos de Puerta Tierra, visitamos el aduar gaditano.

No mencionaremos las deficiencias del trayecto desde San José al centro del barrio de Puntales, porque queremos hoy ceñirnos a lo fundamental de nuestra campaña.

San Telmo.—Cien familias en el aduar gaditano.—El farolero Francisco Sánchez Díaz.—Hay farolero pero no hay serenos ni guardias municipales.

San Telmo es un establecimiento mixto de vinos y coloniales, que luce en su interior buen alumbrado de acetileno. En este local hay cuando entramos cuatro reuniones que componen veinte y dos hombres de diversas edades.

Nos miran extrñados. Sentados en los clásicos bancos de las tiendas y ante una mesa nos sirve el encargado del establecimiento José Rodríguez Gallardo.

Lápiz en ristre comenzamos.

—¿Cuántos vecinos tiene éste barrio?

—Unos quinientos—responde el encargado.

Ballesteros le interrumpe sorprendido.

—¿Usted quiere decir habitantes o familias?

—Habitantes, responde algo serio el montañés, pero siempre amable.

Más al indicarle el deseo de que una persona conocedora del barrio nos asesorara, llamó al punto.

—Angel, venga usted.

Este señor es don Angel Pacheco, que ha sido hasta hace poco alcalde del barrio.

Simpático, expresivo, este señor nos fué informando de cuanto preguntamos. Es administrador de la mayor parte de las casas del barrio.

—Cien familias viven en este barrio.

La respuesta es categórica.

—¿Les obligan a ustedes a sacar la cédula y a pagar la contribución y los impuestos generales de toda índole?

—Pues claro que sí. Y que no los pagáramos. Esta pregunta hecha precisamente para señalar el contraste fué respondida como lógica.

Entérate lector, estos habitantes de Puntales son gaditanos, pagan lo que pagamos nosotros. Contribuyen a las cargas del Municipio y del Estado, pero ni sus calles están empedradas, ni tienen alumbrado en los días que lo disfrutaban espléndido Barbate, Zahara de los Atunes y El Bosque; ni hay un sereno, pero tienen en cambio UN FAROLERO.

Al preguntar cuánto tiempo llevaba el barrio sin alumbrado y si hubo gas en otro tiempo, nos dice el señor Pacheco:

—Para estos detalles llamaré al farolero.

«Fantomas» saltó del banco. Ballesteros se revolvió sorprendido y mi cara torzosamente fué de sorpresa porque reiteró Pacheco.

—Sí, señores; el farolero—y confirmando de veras llamó—Francisco, haga el favor.

Se acercó Francisco y le interrogué vivamente.

—¿Ud. es farolero de este barrio?

—Sí, señor.

—¿Pero usted cobra por su cargo?

—Sí, señor; cuarenta y cinco pesetas mensuales.

—¿Cuál es la entidad que le paga?

—El Ayuntamiento.

Ya lo ves lector, Francisco Sánchez Díaz, es el farolero de Puntales.

Es un hombre alto, bonachón, que forzosamente sentiría alarma.

—Lleva usted mucho tiempo en el cargo.

—Veinte y siete años.

—¿Qué clase de alumbrado era el que usted cuidaba?

—De petróleo, pero después no lo facilitaba el Ayuntamiento y los vecinos lo daban muchas veces: pero se cansaron éstos y se perdieron hasta las farolas, pues no quedan sino los pescantes.

—¿Y el material de limpieza y de reposición de mecheros dónde se custodia?

—Antes había una habitación que pagaba el Municipio, pero después dejó de alquilarla y ahora es mi casa.

—¿Hace mucho tiempo que cobra usted en pasivo?

—Unos dos años, responde medroso.

—Unos cinco, rectifica el señor Pacheco; desde que empezó la guerra.

Y salimos a recorrer el barrio acompañados de Pacheco y el farolero.

El barrio a oscuras.—Frase de una vieja.—Las farolas.—Las calles.—Las construcciones trogloditas.

Pensar que aquellas calles sean calles de Cádiz, subleba el espíritu. Gracias a la diafinidad de la noche distinguimos la silueta de las casuchas al acercarnos. Una vieja que sin duda huroneó nuestra visita le oímos comentar sentenciosa.

—Qué lástima que no hubiesen venido en noche de temporal.

¡Pobres niños de este barrio en noches de temporal! ¡Cuánto frío por las rendijas del maderamen carcomido y apollillado! ¡Cuánta sombra tenebrosa en el exterior!

Y sin embargo, para los pobres niños del aduar hay un refugio espiritual que nos consuela.

Un colegio con su capillita costeado por la Asociación de Lourdes.

En brazos de la Caridad deposita el Estado y el Municipio el sagrado de sus deberes primordiales.

El farolero nos lleva hacia una esquina, «Fantomas» ilumina con previsor aparato y vemos estrujada sobre la misma esquina del mísero edificio el pescante y armazón de una farola de los primitivos tiempos. Semeja una araña patilarga estrujada por el pie.

Nos acercamos a unas cabañas junto al mar y nos horroriza ver que el piso de los frágiles y míseros edificios tienen medio metro más bajo que las arenas que cubren la entrada. Dentro había luz. Allí habría niños que al más leve chaparrón convertiría su cunita en canoa.

¡Un crimen, señores concejales! No es solo alumbrar el barrio señor Treviño, es urbanizarlo. Cuando se representa un distrito y en el ambiente de la Corporación no

ALCOHOL

DESNATURALIZADO

A DOS PESETAS LITRO

Sacramento, 3

“LA VICTORIA”

se respira la justicia que reclaman los representados, se abandona el cargo. Y si se posee una tenencia de Alcaldía, se rompe mil veces la vara antes que ostentarla como símbolo de impotencia.

Vea usted en mis palabras un estímulo tan solo, pues me dicen que usted hace lo que puede, y yo pienso que siendo un muchacho no ha hecho usted ni la milésima parte de lo que puede.

Y no quiero seguir, pero sepan ustedes, Sr. Alcalde y Sr. Gobernador, que en Puntales hace falta una de estas dos cosas:

O la piqueta del empedrador y la escalera de los electricistas, o la tea incendiaria que borre tanta vergüenza como pregonan aquellas viviendas, menos protegidas que las cavernas trogloditas.

EL BARÓN DE ALMAJAR.

Febrero, 10, 1921.

Desde Jerez

Sobre arbitrios

Durante los seis meses últimos del pasado año y hasta el día 31 de Enero anterior, los arbitrios municipales sobre «Rodaje y Arrastre», produjeron 198,538 pesetas con 36 céntimos, correspondiendo al de importación aproximadamente 105,617 y al de exportación el resto.

Deduciendo los consiguientes gastos ha quedado un remanente a favor del Erario municipal, de 199,228 pesetas y 36 céntimos, salvo error de los datos que hemos consultado.

Cooperativa de funcionarios

Ayer a las once de la mañana se reunió en esta casa Ayuntamiento la Comisión organizadora de la «Cooperativa de funcionarios públicos», al objeto de discutir y aprobar el Reglamento por que ha de regirse el proyectado organismo, donde tienen cabida todos los empleados afectos al Estado, a la Provincia, al municipio y clases pasivas.

Sobre un suceso

El Sr. Juez de Instrucción don Bibiano Garzón, se personó anteayer en la cárcel, ampliando las declaraciones prestadas por el fabricante de Elche don Rafael Rico, en la denuncia que éste formó contra doña Carmen Jara.

Esta ayer continuaba enferma a

consecuencia del disgusto sufrido.

Se hospeda en la «Fonda Victoria» y la asiste el facultativo don Diego Rodríguez de los Ríos.

El Corresponsal.

Febrero 7, 21.

Telones y bambalinas

En el Cómico

Temporada lucida va teniendo la compañía de zarzuela que dirige el Sr. Velasco.

La representación de «Pepe Conde», constituye un verdadero éxito como el tenido anoche.

El Sr. Velasco, como protagonista de la obra, hizo anoche las delicias del público, porque indudablemente habrá pocos que hagan mejor un Pepe Conde como él sabe hacer.

Cumplió admirablemente el papel de madrileña la Srta. Campoamor, teniendo que repetir el número de «madrileña soy», pues lo canta con bastante gusto.

Hemos de consignar un merecido aplauso para la orquesta, por lo bien que está ejecutando todas las partituras, gracias a dirección acertada del Sr. Bada.

El público no pudo por menos de aplaudir anoche la sinfonía del segundo acto de «Pepe Conde».

No solo deben dejarse los elogios para los actores, sino también para los músicos que contribuyen con su parte a realizar el conjunto de la obra.

Pocas veces nos acordamos de los músicos, a pesar de contribuir como todos los demás al éxito de las obras.

Por eso hoy no podemos omitir nuestro justo elogio antes de hacer punto final a esta breve crónica.

Para esta noche anuncian una buena zarzuela antigua: «Los diamantes de la Corona».

Pertenece ésta a las del tinglado pasado.

Veremos a ver si el público responde como a estas modernas y llena como anoche las localidades.

Fandor.

Rafael Mingo.—Médico odontólogo R. de Santa Cruz.—Veedor, 12. Consultas: De doce y media a cinco y media.—Teléfono 432.

Almacén de Coloniales de Emilio Portas y C.—Cobos y R. de Bustamante.—Cádiz.

- Llegó la hora -

Abaratamiento de subsistencias?

NOTA OFICIOSA

El Gobernador civil se propone dirigir atenta comunicación al Presidente de la Cámara de Comercio para que por ésta se recomiende a los comerciantes la necesidad de que en plazo muy en breve hagan una revisión de los precios a que venden los artículos o géneros que se refieren al vestido, calzado, perfumería, etc., y hagan la rebaja que corresponde a la baja de los productos y de los transportes.

El Gobernador espera que el Comercio de Cádiz hará por sí lo que en otro caso obligaría a una intervención enérgica y decidida de las autoridades.

Respecto a los artículos alimenticios, son frecuentes las reuniones de la Junta de Subsistencias. Sólo en los días que van de mes, y a pesar de las fiestas de Carnaval, se ha reunido dos veces.

El pan ha bajado solo cinco céntimos, pero muy en breve bajará otros cinco y esta baja será definitiva, acentuándose en lo sucesivo.

Se han bajado las carnes de cerdo y se bajarán las de vaca.

Respecto del aceite se ha prorrogado el plazo de la eficacia de los bonos repartidos para que se venda todo el aceite distribuido, al precio de tasa, y se preparan medidas para que el aceite no de tasa sea rebajado, al concluirse aquí.

También los Inspectores de subsistencias trabajan activamente y se ocupan, con el Sr. Alcalde de Cádiz, en bajar inmediatamente otras sustancias alimenticias.

Además, sin utilizar bombas ni candilejas, ni usar de bombas por contrata, el alcalde, de acuerdo con el Gobernador y los empleados fieles contrastes de la provincia, han llevado a cabo con escrupulosidad una revisión de pesas y medidas habiendo pasado al juzgado a muchos tenderos a quienes no se les encontraron con la marca oficial.

Por cierto que anoche publicaban los periódicos, como cosa desproporcionada con los precios de artículos alimenticios en Cádiz, los de la capital de Málaga y en realidad hay muy poca diferencia y dentro de poco superará en ventajas nuestra capital.

Pan a 85 céntimos, lo tenemos en Cádiz, y pronto—como dejamos dicho—lo tendremos a 80.

Aceite, lo tenemos a 2,40 litro y se trata de rebajarlo... El azúcar, son los mismos precios. El arroz solo aumenta, entre nosotros, 10 céntimos. Las patatas tienen igual precio; 30 céntimos kilo. Las carnes tienen mayor precio, es cierto, pero se está viendo el modo de abaratarla y en lo que sea posible, los huevos.

No cabe perder de vista que no puede compararse a Cádiz con ninguna otra población de España. Cádiz no produce nada, ni siquiera San Fernando, y el Puerto de Santa María y Puerto Real casi nada y apenas para su consumo.

Las carnes hay que traerlas nada menos que del riñón de Castilla. Los huevos de pueblos de la provincia de Córdoba. Aun los huevos morunos prefieren otros mercados que el nuestro y además falta la competencia por no existir más que un entrador de este artículo.

Bueno es que se tengan en cuenta todas estas cosas y que no se pretenda que se empleen medidas que puedan agravar las circunstancias de nuestro mercado de consumo. Baste decir como ejemplo, lo que ocurrió un día con el pescado, porque ni siquiera existe en Cádiz

quien en grande se dedique a la industria de pesca. Se tasó el pescado y las embarcaciones abandonaron nuestras dársenas y allá se fueron a llevar el pescado a otras partes, y aquí llegó a encarecer hasta ser artículo de lujo lo que antes era el alimento de las clases pobres.

Coñac TERRY

Regala por sorteo a sus consumidores
Tres magníficos automóviles marca OVERLAND

Academia Olivera

Preparatoria para Carreras del Ejército y Armada
FUNDA EN 1914
CONSTITUCIÓN, 59 - - SAN FERNANDO
Exito de 1920

Los NUEVE alumnos presentados en Infantería, TODOS logran plaza, obteniendo don Rafael Pujales LA NUMERO UNO de los 1.422 aspirantes de la convocatoria.

Los restantes alcanzan brillantes calificaciones y puestos.
En Artillería, don Juan Pedro Vidal, UNICO presentado, obtiene PLAZA, y en Intendencia, don Juan Gómez, UNICO presentado, saca plaza además de la que ya tenía obtenida en la Academia de Infantería.

Nota de Arte

Para la gentil Amparito Asensi que tremola el nombre de «Trianera» con la delicadeza exquisita de las espirituales danzarinas orientales.

Rítmico, armonioso, seductor y españolísimo, es el arte de esta bella mujer que han cantado inspirados poetas.

Escritores locales nos han contado su vida y la ingenua charla de sus labios nos ha mentido sus sentimientos eróticos.

Más a pesar de todo esto, queda escondido tras la sencilla mirada de sus bellos ojos el poema de su vida real y el presagio de su porvenir.

Le preedigeron que moriría de amor, encendida en las llamas de una pasión ardentísima, y aunque oyéndola charlar se desprende indiferencia y hasta desdén hacia las seducciones amorosas, no está desorientado el profeta en sus vaticinios porque arde una luz tras sus pupilas esmeráldicas que amenazan peligros mortíferos.

Y si esto no fuera suficiente, bastaría con ver el destello de su rostro al bailar ¡cualquiera de sus danzas para adivinar el torbellino que le amenaza.

Diez y ocho años, son muy pocos días para rechazar de la vida los encantos del amor, e indiscutiblemente esta abstención es el preludio de un drama pacional.

Rítmico, armonioso, seductor, es el arte de esta bella mujer que han cantado inspirados poetas.

Seducidos por este arte, no cesan días y días de aplaudirla con sincero entusiasmo los concurrentes al Salón, y la Empresa, reconociendo las excelentísimas cualidades de tan grande artista, prorrogas días y días el contrato con la bailarina valenciana.

Triunfos infinitos aguardan a esta mujer que como Salomé pone en el vuelo de sus piernas ágiles armonías artísticas.

Espiritual, lángido, adormecedor, es el cimbreo de su cintura en

los escorzos del baile americano. Gitano, cascabelero y chulón es el revoloteo de su cuerpo en el baile torero que la concurrencia le reclama las veinte noches consecutivas que lleva actuando.

Español, goyesco, del más rancio casticismo, es el juego de sus piernas moldeadas y de su cuerpo gentil en la «Linda Trianera», en cuyas giras arrebatada el espíritu de los espectadores hasta esclavizarlos en ignófica seducción que se desata en cascada de atronadores aplausos que apagan las notas finales de la composición.

La complejidad de su arte testimonia su talento.

¿Tendrá detractores?
Creo que sí; más no olvide Amparito, que es un poderoso acicate para su triunfo definitivo, el que sea discutida, porque así será más admirada.

Pepe Conde.

DE HACIENDA

Libramientos

Se han puesto al pago para mañana, los libramientos a favor de los señores siguientes:

D. Narciso Cayetano, don José Vázquez, Sres. Llorente y Compañía, don José Barreiro, don Salvador V. lero, señora, yuuda e hijos de don José Sáinz y don Antonio de Abarzuza.

El Sr. Delegado de Hacienda ha enviado al Sr. Gobernador civil para su publicación en el «Boletín Oficial», edicto de segundo grado de apremio, por los conceptos de Rústica y Urbana de la zona del Puerto de Santa María.

VINOS

de las mejores marcas desde 4 pesetas en adelante Fino 2.º a 1'50 pesetas la botella
Larga y Sagasta
Puerto de Santa María

SEGUROS MARITIMOS

LA HISPANA, S. A. de Seguros, Alcalá, 47, Madrid, que ha depositado las 200.000 pesetas, desea Agentes en los Puertos de Cádiz, Chiclana, Jerez y Puerto de Santa María, y en todos los Puertos importantes, para Incendios, Accidentes, Enfermedades :: Tumultos y Similares. ::

José Luis de Miguel-Villanueva Abogado.—San Pedro 15.—Cádiz.

Comandancia de municipales

Sucesos locales

Indocumentado.—Esta madrugada fué presentado en la Comisaría de Policía, por el sereno Rafael Rodríguez, el individuo que dijo llamarse Eusebio Santaña Segura, por indocumentado, carecer de domicilio y blasfemar al ser detenido.

Las mujeres.—Dolores Rivera López y María Oliva Varo, fueron presentadas en la Comisaría de Policía, por cuestionar en su propio domicilio, resultando la primera con una herida contusa en la región parietal izquierda que le produjo con una llave la Oliva.

Una pieza de tela.—Fueron detenidas las que dijeron llamarse Josefa Martínez Sánchez y María Rodríguez Rodríguez, a requerimientos del industrial don Rafael Aguilar, por sospechar éste sean dichas individuos las autoras de la sustracción de una pieza de tela.

Gacetillas

La Alcaldía de Villaluenga del Rosario, anuncia estar expuesto al público por quince días, el repartimiento de la Contribución Territorial Urbana del año económico de 1921-22.

La Comandancia de Carabineros de Cádiz, anuncia concurso ante el teniente jefe de la 1.ª Sección del Escuadrón de Caballería de Jerez, para contratar el arrendamiento de una casa para Cuartel, mediante el alquiler anual de 3.600 pesetas.

Dicho acto se celebrará el día 7 de Marzo a las 12 horas.

El «Boletín Oficial», publicará edicto del Servicio Agronómico Catastral de Cádiz, participando estar expuesto al público los padrones de la riqueza rústica y pecuaria que ha de ser base de la Contribución para el ejercicio de 1921-22 en los pueblos de Espera, El Gastor, Olvera y Vejer de la Frontera.

Marchó hoy a Tarifa en el automóvil del Sr. Ivison, D. Joaquín Abreu.

— A Algeciras, D. Miguel Pácre y familia, D. José Escucer, don Adolfo Cabezas, D. Antonio Marquez y D. Lorenzo Holgado.

Ha sido nombrado capitán del Cuerpo de Seguridad el que lo es de Infantería en la Zona de esta Plaza, D. Manuel Garzón Rivero.

Hasta las 13 horas del día 24 del presente mes, se admiten en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, en horas hábiles de oficina, proposiciones para optar a la subasta de acopios de piedra para su conservación, incluso su empleo en recargo en los kilómetros 1 al 6, de la carretera de Cádiz a Málaga, cuyo presupuesto asciende a 33.408'02 pesetas, siendo el plazo de ejecución hasta el 31 de Marzo de 1923, y la fianza provisional de 335 pesetas.

La subasta se verificará en la Jefatura el día 1.º de Marzo a las once de la mañana.

Marcharon hoy a Algeciras en el automóvil del Sr. Ivison, D. Manuel Rodríguez Piñero, Sr. Escovina, D. Juan Herrera, D. Juan Castellón, D. Gregorio Minguéz, doña Josefa Campos, D.ª Luisa Fernández, D. Luis Rey.

A Tarifa, D. Antonio Lorenzo. A Vejer, D. Joaquín Shelly.

Ha sido nombrado Profesor suplente de Religión y Moral del Ins-

tituto General y Técnico de esta capital, el virtuoso e ilustrado Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, Licenciado D. José L. Sánchez Cañamaque, querido amigo nuestro.

Nuestra enhorabuena.

De Telégrafo y Teléfono Provincias

Contra el sindicalismo

Sevilla.—El Gobernador civil de Sevilla ha celebrado una detenida y extensa conferencia con los gobernadores de Huelva y Cádiz, en la que han tratado de las normas a seguir para la completa extinción del sindicalismo en ambas provincias.

En el ánimo de ambas autoridades está el proseguir los trabajos emprendidos y hacer ampliación de otros para hacer desaparecer radicalmente tan terrible mal.

El juez especial

Han conferenciado con el gobernador civil, el fiscal de S. M. y el presidente de la Audiencia, cambiando impresiones sobre los procesos pendientes en la vecina capital por delitos sindicalistas.

El juez especial que entiende en los sucesos allí desarrollados, ha dado hasta ahora tramitación a 55 procesos.

Baja de las subsistencias

También ha manifestado el gobernador civil que continúa su campaña para conseguir el abarataamiento de las subsistencias, afirmando que muy en breve bajarán de precio el pan, los pescados y las hortalizas.

El Ferrol

Varios marineros y guardias marinos de la Escuela Naval Pelayo, salieron de mañana en un buque, alcanzando al torpedo n.º 9. Este hizo un alto en su marcha, para prestar socorro a aquél, que despatió al mar a dos guardias marinos y a un marinero.

No obstante los incesantes trabajos de salvamento realizados, no han sido encontrados los infortunados naufragos, señores Cataló y Rodríguez López.

Se ignora el nombre del marinero.

Madrid

Manifestaciones de Dato

El señor Dato ha despachado esta mañana con Su Majestad el Rey.

Al salir manifestó a los periodistas que había sido suspendido el Consejo de Ministros anunciado hoy y que éste se celebrará el sábado en la Presidencia.

También manifestó el jefe del Gobierno que esta tarde dará cuenta en el Congreso de la pasada crisis, añadiendo que no podrá intervenir en ningún debate por ser necesaria su presencia en el Senado.

A este fin—agregó el Sr. Dato—quedará el Sr. Bugallal el que contestará a cuantas preguntas formulen los señores dibutados.

También dijo don Eduardo a los periodistas, que el señor Sánchez Guerra tiene anunciada una interpellación acerca de la actuación del señor Besteiro, opinando el señor Dato que por tratarse de un asunto de vital interés para Barcelona, no debe discutirse hasta tanto no esté toda la Cámara legalmente constituida.

Visitas de Dato

Al tener noticias el señor Dato de la desgracias ocurridas a los marinos del Ferrol, fué a visitar a la familia de una de las víctimas, que reside en Madrid, la cual ignoraba lo acaecido, desarrollán-

dose una escena dolorosísima a serle notificada la noticia, por el jefe del gobierno.

Según manifestaciones de éste la salida de los víctimas en el buque había obedecido a una operación de comprobación de agujas.

La Gaceta

Hoy publica la «Gaceta» un Real decreto de Marina, relativo al proyecto de Fuerzas Navales.

Extranjero

Los Reyes de España a Bruselas.

Los Reyes de España irán a Bruselas en Mayo o Junio próximo. Con este motivo se celebran grandes fiestas.

Se organiza con brillantez, una Exposición de arte belga-español, donde al lado de los grandes pintores españoles figurarán algunos de los cuadros flamencos del Museo de Madrid.

El correo real asaltado

Dublín.—En el barrio de Monkstown ha sido asaltado el correo Real, que conducía la correspondencia oficial. Iba escoltado por un grupo de ametralladoras.

Dos agresores resultaron heridos y prisioneros; el resto huyó.

Ataque misterioso

Doscientos hombres armados hicieron irrupción en una estación de Dublín; llevaban cubierto el rostro; iban armados, y tras inmovilizar a funcionarios y obreros, cortaron el telégrafo.

Después registraron las mercancías; sin llevarse nada; se cree buscaban armas y municiones consignadas a las tropas.

Un hombre muerto por el tranvía

Esta mañana a las 6 y 45 y al llegar el tranvía número 1 de la línea general a la parada de la plaza de San José, hubo de subirse ya el coche en marcha Salvador Vázquez García, casado, de 70 años, domiciliado en la calle Escalzo núm. 8 del citado barrio, conocido por el sordo.

Fué cogido el citado individuo y arrollado por el remolque en la citada parada, quedando muerto. Se personó el señor Juez de ins-

trucción, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito de cadáveres del Cementerio, operación que se efectuó en una camilla.

El conductor del tranvía es Antonio Aparicio Espinosa y cobrador Domingo Gómez García y del remolque José García Medina.

En paz descanse el alma del finado.

Doctor Rivas Valero.—Especialista en las enfermedades de los ojos Zorrilla número 12, Cádiz.

Comisaría de Policía

Sucesos locales

Insultos y amenazas.—Rosa Rosado Rodríguez, presentó denuncia contra Cecilia García, porque continuamente es objeto de insultos y amenazas por parte de esta última.

Malos tratos.—Dolores Sánchez Jiménez, presentó denuncia contra Juan Collantes Garcés, por haber maltratado de obra éste último a un hijo de aquella llamado Ricardo Díaz Sánchez.

La denuncia fué enviada al Juzgado correspondiente.

Notas marítimas

Buques entrados y salidos hoy 10 de Febrero:

Entrados

Vapor español «Delfín», de Larache en lastre y 23 pasajeros militares.

Id. «San Servando», de Sevilla con adoquines.

Id. «General Gordón», de id. con carga general.

Despachados

Vapor español «Delfín», con carga general para Larache.

Id. «Tambre», con id. id. para Málaga.

Id. americano «Capitán O», Nebraska con id. id. para Rio Janeiro.

Id. griego «Septúa Inglesi», en lastre para Terranova.

Pailebot español «Palma», en id. para Lisboa.

Charanguero id. «Ana María», con duelas para Málaga.

CASINO - BILLAR - TRESILLO - ESPLÉNDIDO JARDÍN

Todos los días a las 6, Sección Vermouth de Varietés, con todo el Elenco Artístico. : A las 10, Funciones de Varietés y después Souper-Tango Bar Kursaal, con las mejores marcas de vinos españoles y extranjeros.

CASINO - BILLAR - TRESILLO - ESPLÉNDIDO JARDÍN

Entrada al Salón de Espectáculos, proveyéndose del correspondiente ticket con derecho a la consumación.

De interés para Villamartin y Chiclana

Con fecha de hoy, por la Sección de Fomento del Gobierno Civil se envía al señor Director General de Obras Públicas, el punto del acta de la Comisión provincial de 15 del pasado mes de Enero, en que se pidió por el diputado don Juan Cortina de la Vega, la urgencia de llevar a término las obras del puente sobre el Guadalete en Villamartin y la petición del señor Salas para que se haga extensiva la petición para la reparación de daños causados en Chiclana por desbordamiento reciente del río Iro y la desviación del trozo de carretera que pasa por debajo del arco de la torre de San Juan Bautista de la expresada ciudad, la cual ha de beneficiar grandemente a todas las empresas de transportes y a la corriente de turismo que vaya de Cádiz al Campo de Gibraltar, entendiéndose, que para no esperar todo del Estado en cuanto a la afrontación de fondos, podía iniciarse una suscripción pública a la que contribuirán muchos por el beneficio que ésta mejora reportaría en sus intereses.

Sección Religiosa

Santos de hoy

San Guillermo, monje, y Santa Escolástica, virgen.

Santos de mañana

Stos. Lucio y Lázaro, obispos, y Nuestra Señora de Lourdes.

Taller de pinturas de Guillermo Real. -- Rosario, 15

Lea V. EL SUR

Ultima hora Por Teléfono Provincias

El Gobernador, inflexible

Barcelona.—Ha sido dictado auto de procesamiento y prisión, contra tres vendedoras de pescado que defraudaban al público en el peso.

Baja el arroz

El alcalde ha dispuesto que desde hoy se ponga a la venta en los mercados, por una Sociedad que representa un Sindicato agrícola, arroz de clase superior a 65 céntimos el kilo.

No quieren la baja

Valencia.—Los cafeteros y pasteleros oponen resistencia a reducir los precios de los artículos.

El alcalde ha dispuesto que se practiquen rigurosas inspecciones a los establecimientos de aquellos y se les denuncie cualquier irregularidad que se descubra.

En Marruecos.—Malas noticias

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido una nota del Alto Comisario de Marruecos dando cuenta de haber sido sorprendido un destacamento próximo al sitio llamado El Desierto de Sahara de la cábila de Benjál.

Fué atacado el destacamento por los moros muriendo el alférez Sr. San Simón y varios soldados de la policía indígena.

El número de muertos debe ser importante.

El Ministro de la Guerra ha pedido detalles sobre este ataque.

Se supone que las noticias son más graves de las recibidas a la hora presente.

Pastillas purgantes

YER

Es el mejor de los purgantes conocidos hasta el día y el único que todos pueden tomar con verdadero gusto. Las PASTILLAS PURGANTES YER son de un sabor delicioso, obran sin violencia, no irritan el intestino y son, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes. Los niños lo piden

como una golosina

Caja con dos pastillas — Sólo cuesta 30 cts.

Con las dos pastillas pueden purgarse cuatro niños o dos personas mayores. Pídalas Vd. hoy en todas las buenas droguerías y farmacias

Audiencia de prelados

Han sido recibidos en audiencia por el Rey, los prelados de Salamanca y Avila respectivamente, los cuales conferenciaron con Su Majestad y le informaron de las proyectadas fiestas, que han de celebrarse en Salamanca y en Avila, en honor de la sáfica doctora Santa Teresa de Jesús.

También conferenciaron con el Rey los prelados de Jaca y de Oviedo.

Nuevo prelado

La «Gaceta» publica el nombramiento de Obispo de Orense a favor de D. Florencio Cerviño, canónigo que ha sido de la Catedral de Tuy, cuyo nombramiento ha sido aceptado por dicho señor.

Cadáver insepulto.—Motin

Granada.—En el pueblo de Castel del Cerro ha ocurrido un suceso que ha dado lugar a que el pueblo se amotinara indignado ante el abandono de las autoridades.

El motivo fué el haber dejado un cadáver cinco días insepulto.

Necrología

D. Pedro Domecq

En su hermosa finca «El Majuelo», término de Jerez de la Frontera, falleció ayer tarde el Excelentísimo Sr. D. Pedro Domecq y Villavicencio, Marqués de Casa Domecq, persona muy querida en aquella comarca por sus dotes de caballerosidad y afable trato.

Fué el difunto uno de los pocos hombres que a fuerza de hechos caritativos y procedimientos filantrópicos, habiéndose conquistado los afectos y las más bellas distinciones de cuantos le conocieron y trataron.

La noticia de la muerte de tan ilustre hombre ha causado, tanto en Jerez como en Cádiz hondo sentimiento, pues en ambas partes contaba con grandes amistades.

Descanse en paz el infortunado caballero y reciba su angustiada esposa e hijos, el testimonio de nuestro pésame sincero, al mismo tiempo que le deseamos cristiana resignación para sobrellevar el dolor de tan irreparable pérdida.

Espectáculos

Funciones para hoy:

Teatro Cómico.—Compañía de zarzuela y opereta de Emilio Clavel.

A las 8, «La Corte de Faraón». A las 9 y 30, «Los Diamantes de la Corona».

Kursaal Gaditano.—Todas las noches de 8 a 12, sección de variedades.

Imprenta «Artes Gráficas» Topete 1

menizaba con cuadros agrestes que se velaban o se descubrían de momento a momento a las miradas arrebatadas de los viajeros.

No era esta la primera vez que un espectáculo semejante se ofrecía a los ojos de Lit-si: largo tiempo hacía que había admirado los parajes de esta parte de la China; pero aquel día su espíritu, más dispuesto a la meditación, percibía mejor su encanto; y su corazón, lleno de tristeza y melancolía, se abría a todas las tiernas impresiones de un nuevo sentimiento.

Lo que su mirada buscaba a través de las llanuras infinitas y variadas, ¿quién podría decirlo con certeza?... No eran las perspectivas renovándose, siguiendo el capricho de la naturaleza, no eran tampoco los grandes horizontes, ni las pendientes dulcemente inclinadas de las colinas, ni las frescas corrientes de agua, ni los lagos silenciosos... Un pensamiento único dominaba todas sus aspiraciones; sentíase trasportada a pesar suyo, indecisa, turbada, inquieta, hacia un mundo más elevado, hacia las esferas ideales del amor.

El hombre que la acompañaba era el mismo Taos-ze cristiano, salvado por Ping-son, y que enteramente repuesto de sus heridas, se apresura a dejar los lugares donde había estado a perder la vida, y la de la que llama hija suya.

Como Lit-si, ha levantado también la cortinilla que cubre también la puerta de la litera, y su mirada se suerge a cada instante en los bosques que costean, y sondea con inquietud los menores repliegues de los subterráneos que atraviesan.

Tiene miedo, no se acuerda sin estremecerse del ataque nocturno de que ha sido objeto; sabe por otra parte que un enemigo misterioso le acecha, siempre presto a herir, y tiembla, pensando en ello, que puede perder segunda vez su hija querida.

El extranjero no era otro más que Ping-si.

El joven chino parecía haberse trasfigurado desde la noche en que le hemos presentado al lector por vez primera.

Ahora llevaba un traje cuya brillantez podía dar lugar a muchas conjeturas.

Sobre su sombrero de raso, con alas de terciopelo negro, brillaba un botón de cristal de seis caras, insignia del mandarinato de tercer orden. Su «makoua», o su redingoto cuyas anchas mangas descendían hasta el medio del antebrazo y cuyos faldones llegaban hasta la altura de las caderas, era de paño de Ke-chan-so, mitad de algodón y mitad de seda; debajo de este vestido llevaba una chupa de seda azul ricamente bordada, de mangas y faldones muchos más largos que los de «makoua», y que se cruzaba sobre el lado derecho del pecho, sostenida por prasillas y botones. Sus pantalones, de tela de seda de Nackin, azul claro bordado del mismo color, entraban un poco más abajo de las rodillas, en sus botas de raso negro, en fia, como última insignia, un tigre se ostentaba sobre el escudo de seda que decoraba su pecho, y anunciaba un oficial del ejército.

El polvo de la ruta había empañado un poco el brillo de este traje, pero Ping-si le llevaba con un aire particular de nobleza y de distinción, y los chinos que escoltaban al Tao-sze no pudieron menos de inclinarse ante él, bien persuadidos de que era una notabilidad militar de Fo-kien.

Sin embargo, le Tao-sze no escaseaba los cumplimientos; había tomado las manos de Ping-si, y las estrechaba entre las suyas con fuertes demostraciones, como es uso de China.

El joven recibía estos cumplimientos con la mejor gracia del mundo, y respondiendo por su parte a la acogida que se le hacía, su mirada se dirigía de cuando en cuando a la litera,

INFORMACION MERCANTIL Y COMERCIAL

ANUNCIOS BREVES

Teodoro Lara.—Sanlúcar de Barrameda.—Muebles, loza, cristal, persianas, esteras y comestibles finos.
Eladio Campe y C.—Bazar de Muebles.—Columela y Montañes.—Cádiz.
LA COMERCIAL.—Transportes.—Servicio especial de mudanzas en camiones wagoes capitonné.—Fedu. chy, 7.—Teléfono, 403.—Cádiz.
Café Nacional.—San Fernando.—Avenida Beránger, 12.
Manzanilla pasada "LA GUITA" Rainera Marín.—Sanlúcar de Barrameda.

Casas de reconocida importancia

que se recomiendan por la bondad de sus géneros y por lo económico de sus precios

<p>J. Romero Roldán Columela, 23 CADIZ</p> <p>Intenso y variado surtido en Librería, Papelería y Menaje Escolar</p>	<p>Bazar Europa Columela y José del Toro CADIZ</p> <p>Visite V. las variadas exposiciones de esta casa, en la que puede encontrar artículos de fantasía a precios increíbles</p>	<p>LA IBÉRICA GALZADOS 4-Prim-4 Gran rebaja de precios. No comprar calzado sin antes visitar este establecimiento</p>	<p>Grandes existencias en material para todas clases de instalaciones de:</p> <p>Electricidad:</p> <p>Especialidad en lámparas de medio Watio de 25 a 1000-bujías, Sacramento, 3-La Victoria</p>
--	---	--	---

Los anuncios breves, son muy útiles para el comercio

Mercados de Andalucía

SEVILLA

Cereales. Precios en plaza

Trigos.—Precios nominales.
 Cebada.—Cotízase de 49 a 50 y media los 100 kilos.
 Avena.—Se cotiza de 39 a 40 pesetas los 100 kilos.
 Maíz.—Precio nominal.
 Habas.—Chicas o cochineras, a 49 pesetas.
 Las mazaganas moradas, a 49 y media pesetas.
 Garbanzos.—Escasa cotización y precios nominales.
 Alpiste.—Sin operaciones y como el anterior.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba México
Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana para Coruña, Gijón y Santander.

Línea de Buenos Aires
Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

Línea de New-York, Cuba México
Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escala en New York.

Línea de Venezuela Colombia
Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.
Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata
Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vilho, Gijón, Santander y Bilbao. Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciará oportunamente en cada viaje.
Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servido por líneas regulares.

Casa de Bautís Antigua Casa de Muebles

de la Viuda e hijo de José Bautís
SAN FRANCISCO 21. —HOY SAN FRANCISCO 8.

NO PADEZCAN TOS. TOMEN LAS

PASTILLAS del Dr. ANDREU

Sus efectos son tan rápidos y seguros que casi siempre desaparece la tos al concluir la primera caja

TOS

ASMA

Los que tengan opresión de pecho o bronquitis seca con la respiración penosa, usen los **Cigarrillos Balsámicos y Papeles Azoados del Dr. Andreu**, cuyos rápidos y admirables efectos son universalmente acreditados. Pronto se ablanda el pecho y el enfermo respira libremente. De noche se quema un papel dentro la habitación y el enfermo duerme tranquilo.

Pídase el libro prospecto que se da gratis

Pida

tarifa de anuncios en la administración de

EL SUR

RELOJERÍA DE LA VIUDA DE GORDONNIER

Se realiza una gran partida de Relojes
Especialidad en Pulseras, garantizando su marcha
COMPOSTURAS POR DIFÍCILES QUE SEAN

SAGASTA, NÚM. 22
CÁDIZ

«EL SUR».—Puntos de venta:
Sra. viuda de Calzada, calle de San José; Calle Novena, estanco; Calle Ancha, sucursal de la librería Minerva; Plaza de Guerra Jiménez; kiosco frente a La Alhambra; Centro general de suscripciones de Agustín Villegas, San Francisco número 15. — Número suelto 10 céntimos.

SARNA
ARTISAN BO MARTI

Es el UNICO que la cura sin Baño

Frasco: 3'25

VENTA: R. MATUTE

Y principales Farmacias.

Sus imitaciones son caras, peligrosas y apesantan la letra

Vinos y Coñac

Pedro Domecq

PEDID

FINO LA INA

AGENTE

Horacio Rodríguez

Duque de Tetuán, 25

— 78 —

La ruta que siguen no está muy frecuentada; se viaja poco en China, a no ser por los canales que en todas las direcciones cortan el país; porque en ningún otro país del mundo ha recibido el sistema de canalización más desenvolvimiento que en China; no se cuentan allí menos de trescientos cincuenta canales, sin comprender en ellos los numerosos ramales del canal imperial. El Tao-sze solo había visto pasar algunos vehiculos informes, o esas especies de barcos con ruedas cuyo aparejo de velas acelera la marcha en las rutas unidas enarenadas. Los hombres que le servían de escolta marchaban con paso indolente al lado de la litera, y ninguno de ellos parecía participar de las aprensiones del Tao-sze; pero este último sabía por experiencia la cobardía que se ocultaba bajo esta calma aparente, y no ignoraba que al menor peligro la escolta se desvanecería como por encanto, dejando a los que debían proteger el cuidado de su propia defensa.

Los temores del Tao-sze no tardaron en realizarse. Cinco o seis horas habian pasado desde su salida de Quantong, y acababan de bajar la pendiente rápida de una colina bastante escarpada.

En este momento, un movimiento singular se manifestó entre los hombres de la escolta; se les vio ir y venir con aire apresurado y consultarse con animación. Después, en fin, la litera se detuvo repentinamente y uno de los chinos apareció en la ventanilla.

Lit-sí conducida así bruscamente a la realidad, se volvió vivamente hacia el Tao-sze, y viéndole pálido y desfigurado, tuvo miedo y le tomó vivamente las manos.

—¿Qué sucede? gritó estremeciéndose, ¿estamos todavía amenazados?

— 79 —

—No temas nada, respondió el Tao-sze, procurando tranquilizarla.

—Pero vos mismo, padre mío, estais pálido.

—Son tres caballeros que nuestros hombres han aperebido la provincia del Fokien está infestada de ladrones, y teme pertenecer a esta clase los tres caballeros.

—¿Pero que va a ser de nosotros?

—Solo Dios lo sabe, hija mía respondió el Tao-sze; nos ha librado ya de un gran peligro... nuestras oraciones llegarán todavía hasta él... Oremos, pues, con confianza, y suceda lo que quiera, que su voluntad se cumpla, así en la tierra como en el cielo...

—La joven unió las manos a la invitación de su padre, y dirigió a Dios una ferviente y ardorosa oración.

Sin embargo, los caballeros que se les había indicado avanzaban al galope de sus caballos, y levantaban a su alrededor un torbellino de polvo; el Tao-sze había salido de la litera para defender a su hija, y sus hombres se habían colocado a su alrededor, disuéstos a huir si el combate llegaba a ser cierto.

Los caballeros les encontraron en esta actitud helicosa.

Muy felizmente para todos, no tenían las intenciones hostiles que se les suponía porque a penas se hubo disipado el torbellino de polvo que les envolvía, cuando el Tao-sze levantó las manos al cielo como para dar gracias a la Providencia de que le hubiese escuchado, y corrió hacia uno de los caballeros que se acababa de saltar a tierra.

Por su parte, Eit-sí, oculta, conmovida y temblorosa, detrás de la cortinilla de su litera, se había ruborizado a la vista del extranjero, y había puesto los brazos sobre su pecho para comprimir sus latidos, y dos bellas lágrimas de alegría corrían ahora a lo largo de sus mejillas animadas.